

Der Demenzkranke als Mitmensch

Herausforderung an Pflege und Medizin

Menschen mit Demenz im Krankenhaus: eine ver-rückte Welt

Michael Isfort, Katholische Hochschule Nordrhein-Westfalen

Der steigende Anteil älterer Menschen im Krankenhaus stellt eine Herausforderung für die pflegerische Versorgung dar. Multimorbidität, die Zunahme chronischer Erkrankungen und die Zunahme an Menschen mit Demenz erfordern eine Entschleunigung der Prozesse und lassen sich nur durch eine Intensivierung der Betreuung angemessen beantworten. Der Kostendruck der Krankenhäuser und die zunehmende Medizinalisierung führten in den vergangenen zehn Jahren in deutschen Krankenhäusern zu einer Verdichtung der Diagnostik und Therapie und zu einer Arbeitsverdichtung für die Pflegenden. Dies steht im Widerspruch zu den Anforderungen, die mit einer demenzsensiblen Versorgung verbunden werden können. Praxisbeispiele und Evaluationen aus unterschiedlichen Projekten aber zeigen, dass auch unter den bestehenden Rahmenbedingungen Lösungsmöglichkeiten bestehen und dass eine sichere und geschützte pflegerische Versorgung möglich erscheint.

Kontakt

Prof. Dr. Michael Isfort
Professor für Pflegewissenschaft und Versorgungsforschung
Stellv. Vorstandsvorsitzender des Deutschen Instituts für angewandte Pflegeforschung e. V.
Katholische Hochschule NRW
Wörthstraße 10, D-50668 Köln
m.isfort@katho-nrw.de